
会場
かいじょう

となる、展示
て ん じ

ホールに入ると、あまりの会場
かいじょう

の広
ひろ

さとスケールの大
おお

きさ、雰囲気
ふ ん い き

に一気
い っ き

に緊張感
きんちょうかん

が

高
たか

まりました。 

 

 

 

 

 

 

まずは、ポスター発表
はっぴょう

場所
ば し ょ

を確認
かくにん

し、設営
せつえい

を行
おこな

いました。 

ポスター掲示後
け い じ ご

、会
かい

場内
じょうない

を見学
けんがく

しました。 

会場
かいじょう

には、様々
さまざま

な研究
けんきゅう

・開発
かいはつ

を行
おこな

っている企業
きぎょう

のブースがあり、マリエント「ちきゅう」たんけんク

ラブ活動
かつどう

に大
おお

きな協 力
きょうりょく

をいただいている国立
こくりつ

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

法人
ほうじん

海洋
かいよう

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

機構
き こ う

（JAMSTEC）の皆様
みなさま

のブ

ースがありご挨拶
あいさつ

と、準備中
じゅんびちゅう

の中
なか

、見学
けんがく

をさせていただきました。 

 



見学中
けんがくちゅう

、たんけんクラブ活動
かつどう

でお世話
せ わ

になった JAMSTEC木戸
き ど

様
さま

とお会
あ

いし、ちょうど会
かい

場内
じょうない

をリモート

で案内
あんない

されており、画面
が め ん

越
ご

しに外国
がいこく

の研究者
けんきゅうしゃ

の方
かた

に英語
え い ご

で挨拶
あいさつ

をする機会
き か い

をいただきました。 

ポスターコアタイム（１３:４５～１５:１５）                             

O06-P31 『三陸
さんりく

ジオパーク ・ 新
しん

ジオサイト「八戸
はちのへ

海
かい

成
せい

段丘
だんきゅう

」の提案
ていあん

』 

ポスター発表
はっぴょう

コアタイムとなり、開始
か い し

とともに、次々
つぎつぎ

と色々
いろいろ

な方
かた

が発表
はっぴょう

を聞
き

いていってくださいました。 

 

 

【概要
がいよう

】JpGU2022 では、『洋野町
ひろのちょう

「辰
たつ

の口
くち

」は三陸
さんりく

ジオパーク・

ジオサイトになれるか』を発表
はっぴょう

したが、「辰
たつ

の口
くち

」は崩壊
ほうかい

によ

り変形
へんけい

し消
しょう

失
しつ

する怖
おそ

れがあるため、ジオサイトとして不適格
ふてきかく

と

結論
けつろん

づけた。オンラインセッションでの助言
じょげん

から、視点
し て ん

と説明
せつめい

の

しかたを変
か

えることで、マイナスをプラスに変
か

えられることを

学
まな

んだ。「辰
たつ

の口
くち

」は消失
しょうしつ

するが、その変化
へ ん か

を時間軸
じかんじく

で示
しめ

すこ

とによって、崩壊
ほうかい

ではなく変動
へんどう

の一部
い ち ぶ

と考
かんが

えることができる。崩壊
ほうかい

や変形
へんけい

、消失
しょうしつ

は必
かなら

ずしもマイナス

ではない、というものであった。2023 年
ねん

はその事
こと

を意識
い し き

し、三陸
さんりく

ジオパークとその周辺
しゅうへん

で、変動
へんどう

を時系列
じけいれつ

で示
しめ

せるものはないか検討
けんとう

した。種差
たねさし

海岸
かいがん

でのジオ巡検
じゅんけん

で、美
うつく

しい景観
けいかん

を構成
こうせい

するなだらかな山
やま

の端
はし

に

ついての質問
しつもん

があった。三陸
さんりく

ジオパーク認定
にんてい

ガイドの指導
し ど う

により、これは海
かい

成
せい

段丘
だんきゅう

であることを学習
がくしゅう

し、

さらに検討
けんとう

して今回
こんかい

の研究
けんきゅう

課題
か だ い

に設定
せってい

した。 

最初
さいしょ

は会場
かいじょう

の雰囲気
ふ ん い き

と、皆
みな

さんからの鋭
するど

い質問
しつもん

に圧倒
あっとう

されていたメンバーでしたが、１つ１つ質問
しつもん

に対
たい

して自分
じ ぶ ん

の言葉
こ と ば

で説明
せつめい

し、意見
い け ん

をもらいながら発表
はっぴょう

をしていくうちに少
すこ

しずつ自信
じ し ん

がついてきました。

そして、自
みずか

ら来場者
らいじょうしゃ

の方々
かたがた

へ声
こえ

をかけ、積極的
せっきょくてき

に研究
けんきゅう

の成果
せ い か

を紹
しょう

介
かい

していきました。 



 

 

 

 

 

 

 

北海道
ほっかいどう

大学
だいがく

の学生
がくせい

の方
かた

。なんと、八戸
はちのへ

出身
しゅっしん

で、「マリエント」

と知
し

り、発表
はっぴょう

を聞
き

いていってくれました。メンバーの出身校
しゅっしんこう

と一緒
いっしょ

で意外
い が い

なご縁
えん

。 

国立
こくりつ

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

法人
ほうじん

海洋
かいよう

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

機構
き こ う

（JAMSTEC）理事
り じ

 

河野
か わ の

 健
たけし

 様
さま

が、シニア会員
かいいん

のポスター発表
はっぴょう

を見
み

に来
き

てくださ

いました。たくさん質問
しつもん

や意見
い け ん

をいただき、発表
はっぴょう

に熱
ねつ

が入
はい

り

ます。発表
はっぴょう

を終
お

えた後
あと

には激励
げきれい

のお言葉
こ と ば

をいただき、クラブ

会員
かいいん

からも笑
え

みがこぼれます。引
ひ

き続
つづ

き自信
じ し ん

を持
も

って発表
はっぴょう

に

臨
いど

みました。 

海
かい

成
せい

段丘
だんきゅう

の成
な

り立
た

ちや、気候
き こ う

変動
へんどう

との繋
つな

がりについての質問
しつもん

が多
おお

くあげられた他
ほか

、同
おな

じく海
かい

成
せい

段丘
だんきゅう

について研究
けんきゅう

されている方
かた

、ジ

オパーク関係者
かんけいしゃ

の方
かた

も発表
はっぴょう

を聞
き

いていってくださいました。 



時間
じ か ん

いっぱいまで、多
おお

くの方
かた

からの質問
しつもん

にも協 力
きょうりょく

して対応
たいおう

をし、クラブ会員
かいいん

のみんなが持
も

っている力
ちから

を最大限
さいだいげん

に発揮
は っ き

できたと思
おも

います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

最後
さ い ご

となりましたが、本発表
ほんはっぴょう

にあたり、御支援
ご し え ん

・御協力
ごきょうりょく

をいただきました国立
こくりつ

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

法人
ほうじん

海洋
かいよう

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

機構
き こ う

（JAMSTEC）、八戸市
はちのへし

、八戸市
はちのへし

教育
きょういく

委員会
いいんかい

、JAMSTEC研究
けんきゅう

成果
せ い か

活用
かつよう

促進
そくしん

八戸
はちのへ

市議
し ぎ

会員
かいいん

連盟
れんめい

、多
おお

く

の関係
かんけい

機関
き か ん

の皆様
みなさま

に心
こころ

より感謝申
かんしゃもう

し上
あ

げます。 

また、発表
はっぴょう

の資料
しりょう

作成
さくせい

等
など

ご指導
し ど う

くださいましたたんけんクラブ・シニア 高橋
たかはし

 晃
あきら

 会長
かいちょう

、 

井上
いのうえ

 貫之
か ん じ

 副会長
ふくかいちょう

、横
よこ

葉
は

 和浩
かずひろ

 副会長
ふくかいちょう

、本当
ほんとう

に有難
ありがと

うございました。 

  さらに、大会
たいかい

参加
さ ん か

にご理解
り か い

御協力
ごきょうりょく

をいただきました参加
さ ん か

メンバーの各学校
かくがっこう

の皆様
みなさま

、ご家族
か ぞ く

の皆様
みなさま

、

誠
まこと

に有難
ありがと

うございました。 

多
おお

くの研究者
けんきゅうしゃ

や専門家
せんもんか

の皆様
みなさま

から寄
よ

せられた意見
い け ん

や質問
しつもん

に生徒
せ い と

自身
じ し ん

で答
こた

えを導
みちび

き出
だ

し、取
と

り組
く

むこ

とにより会員
かいいん

一人一人
ひ と り ひ と り

が新
あら

たな知見
ち け ん

と広
ひろ

い視野
し や

を持
も

つことができる大変
たいへん

貴重
きちょう

な機会
き か い

となりました。 

マリエント「ちきゅう」たんけんクラブ・シニアといたしましては、この素晴
す ば

らしい体験
たいけん

の機会
き か い

を与
あた

え

ていただいた関係者
かんけいしゃ

の皆様
みなさま

に感謝
かんしゃ

し、来年
らいねん

も本大会
ほんたいかい

への出 場
しゅつじょう

を継続
けいぞく

して挑戦
ちょうせん

して参
まい

りたいと思
おも

います。 

将来
しょうらい

の海洋
かいよう

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

に関
かか

わ

り海洋
かいよう

の未来
み ら い

を切
き

り拓
ひら

く人材
じんざい

育成
いくせい

を目指
め ざ

して、マリエント「ち

きゅう」たんけんクラブ活動
かつどう

の更
さら

なる充実
じゅうじつ

に向
む

けスタッフ一同
いちどう

さ

らに精進
しょうじん

してまいりますので、

今後
こ ん ご

ともご指導
し ど う

ご 協 力
きょうりょく

の程
ほど

宜
よろ

しくお願
ねが

い申
もう

し上
あ

げます。 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

スナップ 

国立
こくりつ

科学
か が く

博物館
はくぶつかん

館内
かんない

の印象的
いんしょうてき

な螺旋
ら せ ん

階段
かいだん

 出発前
しゅっぱつまえ

の駅
えき

のホームにて 

中学校
ちゅうがっこう

から一緒
いっしょ

の仲良
な か よ

し５人
にん

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

スナップ 

発表
はっぴょう

について打合
うちあわ

せ中
ちゅう

のメンバー 自由
じ ゆ う

時間
じ か ん

で各
かく

ブースを見学
けんがく

。珍
めずら

しい装置
そ う ち

に興味津々
きょうみしんしん

。 

発表
はっぴょう

を聞
き

いてい

ってくださった

皆様
みなさま

、誠
まこと

に有難
ありがと

う

ございました！ 


